

Charles De Gaulle (1940-1947)

Présidence de la République (1959-1969)

TOUTE MA VIE, JE ME SUIS FAIT UNE CERTAINE IDÉE DE LA FRANCE

Origines et Accession

Né le 22 novembre 1890 à Lille, dans une famille catholique, patriote et cultivée. Élève brillant, passionné d'histoire et de stratégie militaire. Formé à l'École spéciale militaire de Saint-Cyr, il choisit la carrière d'officier.

La Première Guerre mondiale

En 1914, il combat sur le front. Blessé et fait prisonnier en 1916 à Verdun, il passe deux ans en captivité. Ces expériences forgent sa vision d'une armée moderne et mécanisée.

Entre-deux-guerres

Officier et écrivain, il publie des ouvrages sur la stratégie militaire (notamment Vers l'armée de métier en 1934). Ses idées visionnaires sur l'usage des blindés et de l'aviation ne sont pas prises au sérieux par l'état-major français.

La Seconde Guerre mondiale

En mai 1940, il est nommé général et mène une contre-attaque à Montcornet. Après l'armistice demandé par Pétain, il refuse la défaite. Le 18 juin 1940, depuis Londres, il lance son appel à la résistance sur la BBC : un discours historique qui fait de lui le chef de la France libre. Pendant la guerre, il incarne la lutte contre l'Occupation et devient le symbole de la légitimité républicaine.

Chef de la France libérée

En 1944, il dirige le Gouvernement provisoire après la Libération de Paris. Défenseur de l'indépendance nationale, il s'oppose à un pouvoir parlementaire trop instable. En 1946, il démissionne, insatisfait de la Constitution de la IV^e République.

La présidence de la Ve République (1958-1969)

Rappelé au pouvoir en 1958 pendant la guerre d'Algérie, il fonde la Cinquième République et en devient le premier président. Son mandat est marqué par : L'indépendance de l'Algérie (1962). Le renforcement du rôle présidentiel et de l'indépendance nationale (sortie de l'OTAN en 1966, développement de la force nucléaire). Son ambition de donner à la France un rôle majeur dans le monde. Après les événements de Mai 1968, il perd un référendum en 1969 et démissionne.

Fin de vie et mort

Charles de Gaulle est considéré comme l'un des plus grands hommes d'État français. Sauveur de la France en 1940, fondateur de la Ve République, artisan de l'indépendance nationale. Son nom reste associé à la Résistance, à la grandeur de la France et à l'idée d'une République forte.